

# LA ECONOMIA BIBLICA INTRODUCCIÓN

## EL MINISTERIO Y SU INTEGRIDAD FINANCIERA, [2 Corintios 8:1-9:15](#)

### La perspectiva bíblica del dinero

Los problemas financieros son una de las principales causas de divorcio en 80 por ciento de las parejas que se divorciaron antes de los 30 años de edad. Antes de que incluso puede comenzar a tener una vida juntos, está destruido por problemas financieros. Ahora, tenemos mucho más dinero que nuestros padres tenían, mucho más dinero que nuestros abuelos tenían, que, por supuesto, no eran las víctimas de este bombardeo de publicidad y el enorme materialismo de nuestra época contemporánea. Un padre expresó su profunda preocupación acerca de esto cuando dijo: “mira, no me importa que mi hijo gana más de lo que hice en mi primer trabajo. Lo que me aflige es que él tiene seis años de edad y que es su indulgencia”.

Cincuenta por ciento de su tiempo despierto, estás pensando en dinero. Cómo conseguirlo, cómo gastarlo, cómo ahorrar, cómo ganar, cómo invertir, cómo prestarlo, cómo encontrarlo. Cincuenta por ciento de su tiempo despierto estás pensando en dinero. Vivimos en una cultura materialista, indulgente y golpea nuestra habilidad de dar. Pero no es sólo la cultura externa que nos dice gastar estúpidamente y tontamente, pero estamos bombardeados incluso en el mundo cristiano por otras personas que quieran separarnos de nuestro dinero para construir sus imperios.

Tuve la oportunidad de hablar con uno de nuestros profesores en el seminario que habían ido a Charlotte, Carolina del Norte, y alguien quería llevarlo a través de la Heritage USA, que fue construido por Jim y Tammy Bakker en su apogeo. Es una cosa sorprendente para ver, créanme que lo he visto en la televisión. Caminas a través de esa facilidad, sobre toda la propiedad, los enormes hoteles que vendió triplemente. Y que de por supuesto, lo que le hizo ser puesto en la prisión. Este enorme masivo hotel y centro comercial.

Y sólo sigue y sigue, aldeas y casas y supongo que en algún lugar entre \$200 millones y \$ 300 millones sería conservador para dicha instalación, por no hablar de los millones y millones de dólares que seguía entrando para mantener todo esto en la televisión, para mantener a todo el imperio apoyado hasta que finalmente se estrelló en un fuego de iniquidad. Pero caminando por todo eso e intentando de concebir cuánto del dinero del pueblo cristiana había sido gastado en esa cosa, que, por cierto, ahora es operado por la Corporación de Hotel Radisson y la propiedad de algunos malayos. Ellos están tratando de convertirse en un centro de convenciones.

¿Cuánto de los recursos del Reino fueron vertidos allí, que podría haber sido... que podría sido invertido en algún tipo de Ministerio con dividendos eterno y no alimentando

un monstruo de edificar un imperio y la iniquidad? Somos todos muy sensibles, espero que, para ahora, después de haber visto algunos de los escándalos que han afectado el Evangelicalismo de estar muy alerta a donde gastamos nuestro dinero y no enviarlo, ya sabes, para comprar los vestidos de la gente y plataformas de lujo en los programas de televisión y ayudar construir imperios.

Hace muchos años Voltaire criticó el protestantismo. Él era un ateo francés, y criticó a protestantismo, y él dijo, “el protestantismo simplemente creció ofrecer un sustituto menos costoso para el catolicismo”, porque la iglesia católica estaba chupando el dinero de su gente en cantidades enormes, y sintió que el protestantismo era sólo un programa barato. Creo que si viviera hoy en día el no diría eso. El protestantismo me parece hoy ser mucho más caro que el catolicismo. Y mayor de los cristianos, probablemente la mayoría de ustedes, literalmente son acosados de lado a lado en términos de cosas que usted necesita para dar.

La explotación se mete incluso en las iglesias locales. No sólo es la iglesia extra o para eclesiásticos, pero incluso se mete en las iglesias locales. Corrientes de la literatura llegan a la Iglesia informándonos cómo podemos contratar actividades para recaudar fondos y contratar a varias organizaciones. Hombres que son muy astutos en esto vienen en y pasan de ti y te hablan de esta manera y de esa manera y recaudan dinero para llegar a usted para que podemos apoyar las cosas que queremos hacer.

Otros vienen y dicen, “el verdadero truco para este asunto es hacer que todos se montan en el programa de diezmos. Si solo podemos conseguir que todos den el diez por ciento, podemos utilizar el diezmo del Antiguo Testamento. Si todos dan el diez por ciento, tenemos un montón. Y la verdad es que eso es probablemente preciso. Alguien calculó que si la iglesia en los Estados Unidos, si todos los miembros de la iglesia, las iglesias de América, fue reducida a ingresos nivel de bienestar (Welfare) y den el diez por ciento, la iglesia sufriría un aumento de 300 por ciento en su dar.

Las personas no dan lo que deberían dar. Muchas veces no dan lo que deberían dar porque no aman el Reino del Señor lo suficiente; a veces porque están demasiado profundamente en deuda, o está gastando en ellos mismos o incluso no entienden lo que deben ofrendar. Necesitamos saber algunas verdades fundamentales básicas de las Escrituras acerca de cómo debemos dar u ofrendar. ¿Es el diezmo? ¿Qué es?

Y entonces la iglesia también se confunde porque a veces la iglesia juega el juego de entretener a la gente rica, ya lo sabes. Cuando el hombre que entra y tiene un anillo de oro en su dedo, dicen, “Siéntate aquí. Siéntate aquí en el asiento más cómodo y agradable”. Y cuando entra el chico pobre, dicen, “Póngase bajo el estrado de mis pies, no huele muy bien”. Y Santiago dice que Dios no tolera eso. Sabemos que Dios no hace acepción de personas. Y no podemos mostrar parcialidad a los ricos. Usted sabe, usted no puede dejar que los ricos dictan su teología. Usted no puede dejar que los ricos dictan su política.

Por cierto, ha habido gente en mi vida que se han esforzado para hacer eso, que, sabe usted, prometieron hacer ciertas cosas financieramente si solo ajusto mi teología, no ajusto mi teología para dinero o cualquier otra cosa punto. Pero a veces eso sucede en la iglesia, y entonces en la iglesia muy a menudo hay gente que se deje llevar por tonterías y quieren pedir prestado grandes cantidades de millones y millones de dólares y enterrar a la iglesia en una deuda casi impagable para años venideros que debilita la capacidad de la iglesia para ministrar.

La idea de tratar con dinero es problemática, tanto en la cultura y en la iglesia. Y añadimos otro acuerdo, y es la noción de jubilación. No quiero pisarles demasiado hoy, hasta que tengamos esos aparatos de calefacción y aire acondicionado que necesitamos, pero por un momento, por sólo un momento, esta idea de jubilación, si puedo comentar sobre esto. El deseo de tener una gran cantidad de dinero temprano para poder hacer nada productivo con su vida por largo tiempo como sea posible, y realmente es la mentalidad del mundo. Esta es la filosofía del mundo que la meta de la vida es llegar en condiciones de hacer nada, sino sólo lo que quieres hacer. ¿Y todos sabemos que la ociosidad es juguete del diablo, no es cierto?

**Proverbios 19:15 (LBLA)**

<sup>15</sup> “La pereza hace caer en profundo sueño, y el alma ociosa sufrirá hambre”.

**Proverbios 18:9 (LBLA)**

<sup>9</sup> “También el que es negligente en su trabajo es hermano del que destruye”.

**Mateo 20:6 (LBLA)**

<sup>6</sup> “Y saliendo como a la *hora* undécima, encontró a otros parados, y les dijo: “¿Por qué habéis estado aquí parados todo el día sin trabajar?”

**2 Tesalonicenses 3:11 (LBLA)**

<sup>11</sup> “Porque oímos que algunos entre vosotros andan desordenadamente, sin trabajar, pero andan metiéndose en todo”.

No estoy diciendo que necesita trabajar toda la vida en el trabajo que tienes. Pero estoy diciendo que tienes que trabajar toda tu vida en algo. Si Dios te libera de la necesidad de un empleo remunerado y le da el tiempo, entonces usted debería pasar el resto de su vida trabajando para el Reino más duro que nunca trabajaste para el mundo. Pero vegetar no tiene ninguna virtud.

Convertirse en la patata del sofá, o hacer lo quieras cuando quieras todo el tiempo no parece servir los propósitos Santos. Pero ese tipo de filosofía mundana, que la jubilación es la meta de la vida en vez de logro, ha invadido a la iglesia, y así personas almacenen cada vez más y más. Y hay bastante gente que les dicen que necesitan almacenar más porque más reservas más las personas se enriquecen en su arsenal. Las personas ganan dinero con todo lo que almacenan. Así te venden esto y usted tiene que tener cuidado de que no sólo es el almacenamiento, pero usted debe invertir en la eternidad.

Ahora, todos estos son factores que afectan nuestro ofrendar. Hay un lugar para el ahorro. Hay un lugar para la planificación racional. Hay un lugar para satisfacer sus necesidades. Hay un lugar para responder a la cultura a tu alrededor y una medida de comodidad dentro de los propósitos de Dios. Pero necesitamos entender cómo debemos ofrendar, a lo que debemos ofrendar, adonde debemos ofrendar, cuánto debemos ofrendar, por qué motivos debemos ofrendar, y lo que va a pasar con nosotros si lo hacemos, y lo que va a pasar si no lo hacemos. Y éstos son los tipos de preguntas que vamos a responder a medida que avanzamos en [2 Corintios capítulos 8 y 9](#).

Vamos a responder a estas preguntas en nuestro estudio que llamaremos “El modelo bíblico de ofrendar de los creyentes”, “El modelo bíblico de ofrendar de los creyentes”. Eso es lo que vamos a estudiar en estos dos capítulos. Y quiero que sepas que no busco su dinero; estoy buscando su gozo. No busco vuestras riquezas; busco tu bendición. Y Dios tiene mucho que decir sobre este tema.